



ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

terrorisme

Question au Gouvernement n° 4057

Texte de la question

SOUTIEN AUX FORCES DE L'ORDRE

M. le président. La parole est à M. Jean-Marie Tétart, pour le groupe Les Républicains.

M. Jean-Marie Tétart. Ma question s'adresse à M. le Premier ministre. Ce matin, au commissariat des Mureaux, en présence de M. le ministre de l'intérieur, nous avons témoigné à l'ensemble des personnels, choqués mais dignes, unis et forts, notre compassion et notre soutien face au drame qui a frappé l'un d'entre eux, le commandant Jean-Baptiste Salvaing, et son épouse Jessica, fonctionnaire de police au commissariat de Mantes-la-Jolie. J'ai avec vous, monsieur le Premier ministre, une pensée pour le fils qu'ils laissent, pour leur famille et pour leurs collègues. À tous, j'adresse à mon tour mes plus sincères condoléances et celles des Yvelinois. Je tiens à exprimer ma gratitude à nos forces de l'ordre, qui ont fait preuve une fois encore d'un professionnalisme forçant le respect.

Nos policiers acceptent de payer un lourd tribut dans l'exercice de leurs missions mais ne peuvent accepter davantage d'être ciblés pour ce qu'ils sont jusque chez eux, dans leur foyer. Ils ne peuvent pas non plus accepter d'être la cible, à longueur de temps et d'éditoriaux, d'accusations de violences policières alors qu'on ne compte plus les blessés dans leurs rangs, victimes de casseurs et d'extrémistes de tous bords, sans foi ni loi.

Il est temps de dire stop à tous ceux qui propagent cette « haine du flic » par leurs affiches, leurs écrits, leurs slogans et leurs réseaux sociaux. Ces mêmes réseaux sociaux diffusaient cette nuit des messages de joie pratiquant l'apologie ordinaire du terrorisme qu'il faut traquer par un renforcement de la surveillance des réseaux sociaux.

Nos forces de l'ordre sont sollicitées sur tous les fronts. Elles sont éreintées, attaquées, calomniées mais elles sont solides, debout, respectueuses de nos lois. Elles constituent un rempart contre la barbarie et le fascisme islamique et pour le maintien de l'ordre républicain et de la démocratie. Elles le resteront si les Français continuent à leur montrer soutien, respect et affection. Aujourd'hui comme demain, nous sommes tous policiers ! *(Applaudissements sur les bancs du groupe Les Républicains et sur quelques bancs du groupe de l'Union des démocrates et indépendants et du groupe socialiste, écologiste et républicain.)*

M. le président. La parole est à M. le ministre de l'intérieur.

M. Bernard Cazeneuve, ministre de l'intérieur. Vous étiez présent ce matin, monsieur le député, et je vous en remercie du fond du cœur au nom des policiers des Yvelines, avec l'ensemble des élus de ce département – de toutes tendances politiques –, aux côtés des policiers pour leur exprimer votre gratitude et celle des élus.

Vous avez eu raison de le faire car ils ont payé un lourd tribut depuis les premiers attentats terroristes. Quatre

d'entre eux ont trouvé la mort dans des conditions atroces et indescriptibles. Après la visite que nous avons effectuée ensemble ce matin aux commissariats des Mureaux et de Mantes-la-Jolie, je suis allé à la rencontre des policiers du RAID, auxquels j'ai tenu à exprimer mon immense gratitude d'avoir sauvé cet enfant, dans des conditions très périlleuses. Hier, les policiers du RAID ont été formidables en diffusant ce message de solidarité.

Je rejoins en tout point ce que vous venez dire. En tant que ministre de l'intérieur, je constate la dignité des policiers, les souffrances accumulées et les familles déchirées derrière des cercueils, non seulement lorsque les policiers sont atteints par des actes terroristes mais aussi lorsqu'ils le sont par la violence quotidienne, qui prend, dans notre pays comme dans le reste de l'Europe, des proportions qu'elle ne devrait pas prendre, et je ne peux plus supporter ces postures, ces propos et ces affiches mettant en cause ceux qui portent l'uniforme et, de ce fait, incarnent le droit ! *(Vifs applaudissements sur les bancs du groupe socialiste, écologiste et républicain, du groupe radical, républicain, démocrate et progressiste, du groupe de l'Union des démocrates et indépendants et du groupe Les Républicains.)*

Tandis que des manifestations ont lieu à Paris, j'appelle tous ceux qui pratiquent la violence, qui s'attaquent aux policiers et cherchent à s'en prendre à eux, à retrouver au fond d'eux-mêmes un peu d'humanité, de tolérance et de respect, simplement par respect de ceux qui sont tombés hier et de ce petit enfant auquel nous devons donner une image digne de la France ! *(Même mouvements.)*

Données clés

Auteur : [M. Jean-Marie Tétart](#)

Circonscription : Yvelines (9^e circonscription) - Les Républicains

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 4057

Rubrique : Ordre public

Ministère interrogé : Intérieur

Ministère attributaire : Intérieur

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [15 juin 2016](#)

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le [15 juin 2016](#)